

Mémoires historiques

SUR ANNONAY.



PROSPECTUS.

La connaissance des mœurs de nos ancêtres et des événemens particuliers à notre pays ne peut nous être indifférente. Elle doit être d'autant plus recherchée que les documens qui rappellent des faits importans qui se lient à nos coutumes anciennes sont épars et peu connus.

Cependant l'histoire d'Annonay, l'une des plus anciennes villes du département de l'Ardèche, et qui fut la capitale du Haut-Vivarais, a été inconnue jusqu'à ce jour.

Frappés de cet oubli de la part des écrivains nous avons recherché tous les documens et autres matériaux qui pourraient nous donner des connaissances sur l'origine de cette ville, sur les mœurs et usages de ses habitans, sur son ancien gouvernement, sur son commerce et sur les hommes illustres qu'elle a produits.

Nos démarches ont été couronnées de succès. Dès lors nous avons jugé utile et intéressant de rédiger les Mémoires que nous offrons au public.

Dans cet ouvrage, nous citerons plusieurs faits ayant rapport à la ville d'Annonay, mais qui appartiennent par leur sujet et par les événemens auxquels ils sont liés, à l'histoire du Haut-Vivarais.

On y verra que la fondation d'Annonay remonte au temps de Clovis; quels furent les premiers habitans qui s'y fixèrent; que la religion catholique y fut répandue dès les premiers siècles, et que son église était une des plus anciennes du diocèse de Vienne; qu'un grand nombre de monumens religieux y furent fondés; que les habitans avaient obtenu de leurs seigneurs les plus beaux privilèges et franchises; que cette ville posséda, durant plusieurs siècles, le siège de l'administration de la justice pour le Haut-Vivarais; enfin, qu'un grand nombre d'hommes célèbres par leur science, leurs talens et leur courage, y ont pris naissance.

Au 16^e siècle, la ville d'Annonay éprouva, pour le fait de la religion réformée qu'elle avait embrassée avant la ville de Genève, beaucoup de maux dont on trouvera le détail dans l'histoire des guerres civiles. Elle fut pillée, saccagée, ruinée et brûlée en différentes fois, et par surcroît de malheurs, la famine et la peste y firent des ravages affreux. Après avoir lu le récit de ces jours de deuil, on sera étonné comment Annonay a pu supporter tous ces désastres et ne s'est point ensevelie sous ses ruines.

Ces Mémoires formeront deux volumes in-8°. Les caractères et le papier seront conformes au présent prospectus.